

**Jahresbericht des Jugendfeuerwehrwartes**  
**für das Geschäftsjahr 2023**

Die Jugendabteilung der Freiwilligen Feuerwehr Hennethal hat zurzeit 15 Mitglieder, neun Mädchen und sechs Jungen. Die Betreuung der Jugendlichen wird durch den Jugendwart, der stellvertretenden Jugendwartin (Yasmin Priestersbach) und drei Jugendgruppenleitern/innen (Linda Drury, Daniel Hackl, Marc Capito) gewährleistet, unterstützt durch anderer Mitglieder der Einsatzabteilung.

Im vergangenen Geschäftsjahr wurden 180 Stunden Übungsdienste verrichtet, an denen zwischen vier und sieben Jugendliche teilgenommen haben und die von ein bis vier Betreuern geleitet wurden.

Insgesamt wurde vom Betreuerteam, anderen Aktiven der Einsatzabteilung und den Mitgliedern der Jugendfeuerwehr 1858 Stunden aufgewendet. Neben Betreuungszeiten sind hier auch andere Aktivitäten wie das Zeltlager, 24H Übung, Gemeinde- & Kreiswettbewerb eingerechnet.

Das neue Geschäftsjahr begann für die Jugendlichen zunächst mit einem Kino Abend in Holzhausen. Bei Hot Dogs und Popcorn schauten wir am 02.12.2022 gemeinsam mit den anderen Ortsteiljugendfeuerwehren der Gemeinde den Film „Chaos auf der Feuerwache“ und ließen bei einem gemütlichem Abend das alte Jahr ausklingen.

Am 14.01.2023 starteten wir dann mit der ersten Übung in das neue Kalenderjahr. Wie auch in den vergangenen Jahren sammelten wir die ausgedienten Weihnachtsbäume der Hennethaler ein, die wir dann am 28.01. auf dem Grillplatz verbrannten.

Danach begann für die Jugendlichen das praktische Üben für den Gemeinde- und Kreiswettbewerb. So übten wir bei teils noch sehr kaltem und nassem Wetter, um bestens auf die Wettbewerbe vorbereitet zu sein. Der ein oder andere Spieleabend mit Feuerwehrrätsel wurde aber dennoch zwischen den ganzen Wettbewerbsvorbereitungen eingeschoben. Auch für die Jugendsammelwoche waren wir am 24.03. und 02.04. im Ort unterwegs und sammelten Spenden für Jugendfeuerwehr. Diese konnten wir für das noch bevorstehende Gemeindezeltlager sehr gut gebrauchen.

Am 31.03. stand dann das erste Highlight des Jugendfeuerwehrjahres an. Zusammen mit den anderen Orteiljugendfeuerwehren starteten wir mit einer tollen VU-Übung in Holzhausen in den 24H Berufsfeuerwehrtag. Nach einer anstrengenden Übung stärkten wir uns im Gerätehaus in Breithardt mit selbst-gebackener Pizza bevor wir dann die Nacht im Gerätehaus in Hennethal verbrachten. Morgens um sechs Uhr gab es bereits die erste Alarmierung für die Hennethaler Jugendlichen. Eine Löschangriffsübung mit Geschicklichkeitstest wurde von Markus Kühnl vorbereitet. Nach erfolgreichem Beenden der Übung ging es dann zurück in das Gerätehaus, wo wir gemeinsam frühstückten. Im Laufe des Tages ging es dann noch zu einem Brand in einer Schreinerei in Holzhausen, einer Übung in Burg Hohenstein und Stationsausbildung in Breithardt.

Im Rahmen des Sonnentreffs besuchte uns am 22.04. der Hennethaler Nachwuchs mit 23 Kindern im Alter von 1-9 Jahren. Die Jugendfeuerwehr bereitete hierfür verschiedene feuerwehrtechnische Übungsstationen vor. Die Kinder und Jugendlichen hatten viel Spaß dabei die verschiedenen Station zu durchlaufen und wir konnten hoffentlich den ein oder anderen Nachwuchs für die Feuerwehr begeistern.

Wie auch schon in den vergangenen Jahren unterstützte die Jugendfeuerwehr auch am diesjährigen 1. Mai Grillfest auf dem Grillplatz bei der Bedienung bzw. dem Einsammeln der leeren Gläser.

Nach monatelangem Üben war es am 07.05. soweit und der Gemeindegewinnwettbewerb stand bevor. Zusammen mit den Feierlichkeiten „50 Jahre Hohenstein“ lud die Gemeindefeuerwehr nach Breithardt ein. Bei bestem Wetter zeigte die Hennethaler Jugendfeuerwehr eine super Leistung und wurde zum dritten mal in Folge Gemeindegewinnmeister in der Staffelwertung, wodurch der Wanderpokal nun in Hennethal verbleibt. Zur Belohnung gab es anschließend noch Eis in Kettenbach.

Am 04.06. fand der Tag der Hennethaler Vereine an der Turnhalle statt. Auch hier unterstützen wir die Feuerwehr mit einem Wasser-Geschicklichkeitsspiel.

Am 08.06. fuhren wir wieder gemeinsam mit der Gemeindejugendfeuerwehr nach Freilingen auf den Campingplatz. Bei sehr gutem Wetter erkundeten wir die Festung Ehrenbreitstein, schlenderten durch Koblenz, besuchten einen Streichelzoo

und genossen die Zeit am See bei einem Eis. Nach tollen 4 Tagen kehrten wir dann am 11.06. müde und glücklich zurück nach Hennethal.

Nur wenige Woche danach ging es dann am 02.07. mit dem Kreiswettbewerb in Wallrabenstein weiter. Auch hier zeigten die Jugendlichen wieder eine hervorragende Leistung und erreichten einen tollen zweiten Platz in der Staffelpwertung.

Der Sonnentreff traf sich am 07.07. am Backes zum Pizza backen. Auch wir ließen uns die Chance nicht entgehen das vorgeheizte Backes zu nutzen und selbst mit den Jugendlichen Pizza zu backen.

Nachdem die Wettbewerbe bestritten waren, standen nun auch andere Themen auf dem Übungsplan. Gerade an wärmen Übungstagen waren Nassübungen eine gern gesehene Abwechslung. Auch Mia Stelzcammer hielt eine Übung zum Thema Geräte - und Schlauchkunde.

Auch an dem diesjährigen Kerbeumzug (08.10.) nahmen wir wieder mit einem geschmückten Wagen teil. Danke an Daniel Hackl für das Bereitstellen von Traktor und Anhänger und das Fahren auf dem Umzug.

Mia Stelzcammer und Emma Wecker nahmen zudem an vielen Ü15 Übungen der Gemeindejugendfeuerwehr teil.

Damit neigt sich unser Jugendfeuerwehr-Jahr dem Ende zu. An dieser Stelle möchte ich mich bei allen bedanken, die mich bei meiner Arbeit unterstütz haben: Ein großes Dankeschön gilt der Vereins- und Wehrführung und auch den Mitgliedern der Einsatzabteilung.

Besonders bedanken möchte ich mich zudem auch bei dem grossartigen Betreuer-team, auf welches ich mich zu jeder Zeit verlassen konnte. Vielen Dank für Euer Engagement!

Hohenstein-Hennethal, den 24.11.2023



Alexander Krämer (Jugendwart)